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Escola Secundária Engº Acácio Calazans Duarte  

Marinha Grande 
 

 

Conselho Eco-Escolas  

2012/2013 
 

 

ACTA nº 1 

 

Aos nove dias de janeiro de dois mil em treze reuniu, pelas catorze horas e 

trinta minutos, na sala 2A15, sob a presidência da professora Maria de Fátima 

Roque da Silva, coordenadora do programa Eco-Escolas, na escola 

Calazans Duarte, o Conselho Eco-Escolas 2012/2013, com a presença dos 

conselheiros que constam da lista em anexo e com a seguinte ordem de 5 

trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto um: Breve apresentação do programa ------------------------------------- 

Ponto dois: Apresentação dos resultados da auditoria ambiental -------- 

Ponto três: Plano de atividades ---------------------------------------------------------- 

Ponto quatro: Outros assuntos ------------------------------------------------------------ 10 

Antes do início da ordem de trabalhos, foi focado o desastre ambiental 

ocorrido no último fim de semana em que foi feita uma descarga de gasóleo 

na ribeira das Bernardas, que teve origem na fábrica de Santos Barosa, o 

que provocou danos do sistema biológico e na biodiversidade em geral 

dessa ribeira. --------------------------------------------------------------------------------------------- 15 

Principais decisões tomadas: ---------------------------------------------------------------------- 

- De acordo com os resultados apresentados no ponto dois, concluiu-se que 

uma das atitudes menos ecológicas da escola no que diz respeito ao tema 

dos resíduos corresponde à incorrecta separação de lixos realizada pelos 

alunos, pelo que foi sugerido pelo professor Rui Verdingola que fosse 20 

formada uma equipa de alunos, de preferência do 3º ciclo, que ao longo de 

uma semana visitasse todas turmas em aula, promovendo uma actividade 

rápida de separação de resíduos, na presença do professor e que 

sensibilizasse os discentes para a correção desta atitude ecológica. Esta 

sugestão foi bem recebida pelos alunos presentes dos quais dois se 25 

ofereceram de imediato para integrar este grupo - Nelson Pereira e 

Alexandre Silva. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

- Outras das atitudes menos ecológicas assinaladas, correspondem aos 

temas da água, energia, transportes, espaços exteriores, biodiversidade e 

ruído, foram respectivamente a falta de aproveitamento da água da chuva, 30 

o uso de energias alternativas, o reduzido número de alunos que partilham 
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veículos para se deslocarem para a escola, ou que utilizam o transporte 

público, a falta de abrigos nos espaços exteriores, falta de identificação das 

espécies vegetais que existem no exterior, bem como a falta de canteiros 

com ervas aromáticas ou de comedouros e bebedouros para pássaros e o 35 

elevado nível de ruído da campainha, situações que a coordenadora se 

comprometeu a alertar e sensibilizar a comunidade escolar. ------------------------ 

- Após a divulgação do plano de atividades proposto para este ano letivo 

pelo clube do ambiente, foram feitas algumas propostas para as quais se 

questionou a possibilidade de se solicitar apoios à Câmara Municipal de 40 

Marinha Grande, pelo que se redigirá um ofício nesse sentido, 

nomeadamente: --------------------------------------------------------------------------------------- 

a) Para a Horta Biológica, receber plantas aromáticas do horto municipal. --- 

b) Para o dia da plantação de árvores, a oferta das árvores. ------------------------ 

c) Para o tema da Biodiversidade, o passeio pedestre ser o percurso 45 

tipificado como PR1 - “trilho da antiga linha do comboio de lata” e ter o 

apoio do guia que costuma acompanhar este percurso. ------------------------------ 

- Foram propostas algumas datas para atividades do Clube do Ambiente ao 

longo do ano, como sendo o dia treze de Março (dia da plantação de 

árvores) e o dia 8 de Maio que será o dia Eco-Escola. Estas datas serão 50 

confirmadas futuramente ou alteradas, de acordo com a disponibilidade 

dos meios e dos intervenientes envolvidos. --------------------------------------------------- 

A presidente da reunião, a professora Fátima Roque, recolheu ainda 

sugestões dos presentes para outras atividades, tendo sido sugerido que o 

canil municipal pudesse estar representado no dia Eco-Escolas, para 55 

sensibilizar a comunidade para as consequências do abandono dos animais, 

contribuir para apoiar a instituição e motivar para a adoção de alguns deles.  

A Coordenadora alertou os alunos presentes para a importância de 

responderem ao inquérito da auditoria ambiental, pedindo a todos que 

colaborassem e que sensibilizassem os colegas para esta tarefa. Informou 60 

ainda no último ponto da ordem de trabalhos, sobre os concursos que se 

encontram a decorrer, solicitando que pudessem também divulgá-los junto 

dos seus colegas e amigos, para o que enviará resumo dos mesmos por e-

mail. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo nada mais a tratar, a Coordenadora deu por encerrada a 65 

reunião da qual se lavrou a presente acta que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos legais. -------------------------------------------------------------- 

 

A Presidente - Coordenadora do Clube do Ambiente 

                                                                        Fátima Roque  

 
                             A Secretária –            Fátima Roque 
   


